

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—3 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 38 minutos, y se pone á las 5 horas y 49 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Alejandro, obispo, en Alejandría.

San Leandro, obispo.

El martirio de los santos Papias, Diodoro, Conon y Claudiano, en Perga, ciudad de Panfilia, los cuales fueron martirizados.

Los santos mártires Fortunato, Félix y otros veinte y siete, tambien lo fueron en el mismo día.

San Faustino, obispo, en Bolonia, que con la eficacia de su predicacion confirmó y corroboró aquella iglesia oprimida con la persecucion de Diocleciano.

San Porfirio, obispo, en Gaza de Palestina.

San Andres, obispo y confesor, en Florencia.

San Víctor, confesor, en territorio de Arcies.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Francisco empezarán las Cuarenta Horas en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio, siendo la exposicion á las seis; en seguida las oraciones de Sor Rosa, misas rezadas y á las once oracion mental. Por la tarde á las seis se rezará la corona de la Virgen, oracion mental, estacion y la reserva.

En la Merced á las siete y media misa solemne: *intra missam* se dará la comunión á los fieles; y todas las personas que confesadas y comulgadas asistan á ella pueden ganar indulgencia plenaria. Por la noche se practicará el ejercicio de la Esclavitud Mariana con exposicion.

En San Nicolas, al anochechar, se dará principio al septenario de la Soledad de María.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

SECCION EXTRANJERA.

LAS FORTIFICACIONES DE FRANCIA.

Cuando la atencion pública de Europa está fija en la actitud de las grandes potencias ante la eventualidad de un conflicto, consideramos de interes dar á conocer los medios defensivos acumulados en sus fronteras por Francia y Alemania.

Comenzaremos por el estudio de las líneas de fortificacion establecidas por Francia desde la frontera con Alemania hasta Paris, término de este sistema defensivo.

La frontera franco-alemana tiene una extension de 160 kilómetros y se extiende desde el territorio del Luxemburgo hasta el de Suiza, describiendo un arco en círculo en la direccion del S. E.: la curva se abre hacia el S. O.

En la extremidad N. está Metz, y en la del S. Belfort.

La línea que va desde Suiza hasta Bélgica y que pasa por Belfort, d'Espinal, Toul y Verdun, es la que los franceses han considerado primera línea de defensa cubriéndola de obras de fortificacion. Los puntos citados se han convertido en grandes campos atrincherados, defendidos por un número considerable de fuertes, de los cuales muchos avanzan hacia Alemania. Los intervalos entre esos puntos están cubiertos de fuertes, que, armados de artillería gruesa, cruzan sus fuegos. Baterías especiales completan el efecto de los fuegos sobre ciertos puntos, cubiertos por las ondulaciones del terreno; delante de esta línea, otros fuertes barren las líneas de aproximacion.

El espacio entre Suiza y Belfort, de 30 kilómetros, está cerrado por el fuerte de Lemont, cerca de la frontera, por el de Chaux y el de Mont-Bart, que dominan el valle de Doubs, y por una bateria intermedia en el valle de Gland.

Las líneas de Belfort á Espinal de 69 kilómetros. Allí se ha hecho de los valles de Savourense y de la Mosela una línea de defensa.

Las fortificaciones de Belfort se han agrandado considerablemente.

Las obras se extienden 11 kilómetros en el valle de Savourense hasta el fuerte de Giromagny, que está unido por via férrea á la plaza central y hasta las baterías de las Planches.

La divisoria de aguas del Doubs y la Mosela está protegida por el fuerte del Ballon en Servance, y en el valle del Mosela, Belfort tiende la mano al fuerte de la Mouche, al Sur de Epinal, con el auxilio de los cuatro fuertes Chateau-Lambert, de Rupt, de Parment y de Arches, distantes uno de otro 7,5 kilómetros. Epinal está rodeado por un círculo de fuertes que defienden la ciudad de las alturas que encierran el valle de Mosela. Al Norte están los fuertes de Dogneville, de Longchamps y de Razimont, y al Sur los de Mouche y Bambois, sólo separados por dos kilómetros.

El espacio que media desde Dogneville, al N. de Epinal, al fuerte Pont-Saint-Vicent al S. E. de Toul, es de 45 kilómetros. Toul es el punto de apoyo más avanzado y está rodeado de una doble fila de fuertes; la línea exterior se separa 7 1/2 kilómetros de la plaza y está unida á Neufchateau por Pagny-la-Blanche.

En Frouard, á 15 kilómetros de Toul, se eleva un fuerte que cubre al punto de interseccion de las líneas férreas que concurren allí y del canal del Marne al Rhin y los valles del Mosela y de la Meurthe al N. de Nancy. El fuerte de San Vicente se aleja 15 kilómetros de Toul, y barre el valle del Mosela y de los caminos que desde Nancy llevan la direccion del S. O.

Cerca de Manonviller, á 7 1/2 kilómetros de Lonneville, hay un fuerte que protege la interseccion de la línea férrea de Paris á Strasburgo y la del valle del Meurthe, barriendo los aproches más cómodos para un ejército que avance desde los Vosgos sobre Luneville y Nancy.

Al N. O. de la plaza central de Toul están los fuertes de Bucey, Jony, Gironville, Lionville y el Camp-des-Romains, que defienden cinco valles trasversales que, con cómodas comunicaciones para las tropas, ofrecen una ventajosa posicion, ya para la ofensiva, ya para la retirada.

El último de estos fuertes se eleva sobre la orilla derecha del Meuse desde este fuerte hasta el de Dugny y de Handanville, que es de los fuertes construídos alrededor de Verdun el que está más al S., hay 30 kilómetros. En esta extension el Meuse está defendido por tres fuertes: el de Paroches, Trogon y de Génicourt.

La plaza de Verdun, á 52 kilómetros de Metz, tiene, haciendo frente á esta plaza, una línea de 11 fuertes á 7 kilómetros de Verdun y separados entre sí por 2 kilómetros, teniendo entre éstos y la plaza otra línea de 8 fuertes.

Al E. de Verdun hay un campo atrincherado, cuadrado, de 7 1/2 kilómetros de lado, protegido por 6 fuertes.

El espacio entre Verdun y la frontera belga tiene 38 kilómetros. Allí no hay obras de fortificacion, porque se piensa entrar por él en Alemania ú obligar á éstos á que entren por allí.

El espacio cubierto de fortificaciones que se extiende de Belfort y Epinal y de Toul á Verdun forman la primera línea de defensa, detras de la cual y á distancia de 75 kilómetros se han construído los campos atrincherados de Besancon, Dijon y Langres para el ala derecha, de Reims y de Lahon para la izquierda. En el centro, la plaza de Vitry-le-Francais.

La plaza de Besancon comprende la ciudad, rodeada de fortificaciones y situada en una península formada por el Doubs y 16 fuertes destacados. La ciudad tiene en el NO. una cabeza de puente sobre la orilla opuesta; al S. una ciudadela defiende la entrada de la península.

La fortaleza de Langres comprende la ciudad y una primera y segunda línea de fuertes. La ciudad está circuida de fortificaciones sobre una meseta estrecha y que sirve de obra central.

Está rodeada de una primera línea de fuertes; la distancia que los separa de la plaza varía segun la configuracion del terreno, desde 2,5 kilómetros hasta 5; dominan la meseta que del O. avanza desde la plaza á una extension de 11 kilómetros.

La segunda línea de fuertes al E. de la plaza encierra un semicírculo de 11 kilómetros de largo por 7 de ancho. En el interior de este semicírculo hay 17 aldeas que pueden ofrecer abrigo á las tropas.

Dijon está situada á 68 kilómetros de Besancon y á 62 de Langres; es la capital de la Borgoña y sirvió á Garibaldi de punto de apoyo, que la rodeó de obras de fortificacion provisional; últimamente se hicieron obras permanentes. A 3 kilómetros de la ciudad tiene una línea de fuertes avanzados por el SO.; por el NE. esta distancia se eleva á 8 kilómetros; este espacio está destinado á campo atrincherado.

Entre Besancon y Dijon se encuentra la plaza de Auxonne, que protege el valle del Saone y los caminos de hierro y carreteras que se cruzan allí.

En el ala izquierda Reims, ciudad importante por su poblacion, riqueza é industria y por ser punto de interseccion de numerosas vías férreas y carreteras; está fortificada por una línea de 13 fuertes destacados y ofrece un abrigo seguro á una masa de tropas considerables.

De Reims á Lahon hay 30 kilómetros; entre ellas está la ciudad de Soissons, punto de interseccion de carreteras y líneas férreas; están defendidas por el fuerte Conde á vanguardia y al Este de la ciudad.

Las dos plazas fuertes de Laon y de la Fère, separadas por 19 kilómetros, están situadas en la vertiente NO. de una meseta calcárea muy quebrada, cuya vertiente O. baja insensiblemente en direccion de Paris. Al N. E. de dos fortalezas se extiende la vasta planicie tan conocida en la historia militar moderna.

Con los nuevos fuertes construídos alrededor de Laon se forma un campo atrincherado de 11 kilómetros de extension.

La Fère está situada en el valle de L'Oise, por consecuencia, muy baja. La plaza está rodeada de una línea de fuertes que por el N. están en el llano y por el E. dominan el terreno cortado de colina que se extiende hacia Laon. El fuerte de Jussy dista de la plaza 8 kilómetros; desde Jussy hasta el fuerte Montberault, situado al SO. de Laon, hay 30 kilómetros cubiertos de obras de fortificacion permanente, y los intervalos pueden ser reforzados por obras provisionales.

A 7 kilómetros de la frontera belga está el fuerte independiente de Hirson y domina los puntos de interseccion de las líneas férreas.

A 30 kilómetros de Hirson al E., y próximo á la frontera belga, está la poblacion de Rocroy.

Se la considera destinada á servir de punto de apoyo á las principales operaciones de los cuerpos francos de la frontera del N., operaciones que favorecerán la configuracion del terreno, que es imposible dominar, y la frontera. La plaza de Givet, situada á 30 kilómetros de Rocroy al N. E. sobre la Meuse, en una faja del territorio frances que le interna en Bélgica.

La tercera línea de defensa la constituyen las tres grandes poblaciones: Lyon, Paris y Lille.

Lyon, capital del S. E. de Francia, está bañada por dos grandes ríos, el Seone y el Ródano. A favor de esto se ha hecho de Lyon un gran campo atrincherado de una extension considerable y rodeado de fuertes.

En 1870 era la fortificacion de Paris la mayor del mundo; hoy se ha agrandado de una manera extraordinaria: sería preciso un libro para describirla.

Paris ha sido rodeado de una línea de defensas á tal distancia, que ningun proyectil conocido puede alcanzar á la ciudad por encima de los fuertes. Esto tiene un objeto de la mayor importancia bajo el punto de vista estratégico, y es el de impedir que ningun enemigo pueda embestir tan gigantesca fortaleza.

CORREO DE AYER.

MADRID 21 DE FEBRERO.

Frente á la plaza española de Tuy, ó sea en Valenza de Minho, tiene de guarnicion el Gobierno portugues dos batallones y la correspondiente artillería, porque es plaza fuerte.

Por su parte el capitán general de Galicia ha distribuido últimamente las fuerzas de aquel distrito militar de este modo:

Regimiento infantería de Zamora, batallón cazadores de Reus, caballería y artillería, en la Coruña.

Primer batallón del regimiento de Luzon, artillería é infantería de marina, en el Ferrol.

Dos compañías del regimiento de Luzon, con la plana mayor del segundo batallón, en Orense; una en Pontevedra y otra en Lugo.

Primer batallón del regimiento de Murcia, en Vigo. Tres compañías del segundo batallón, en Tuy y una en Santiago.

— La Junta central de España de la propagacion de la fe, cuya presidenta es la señora duquesa de San Carlos, ha recibido del prefecto, señor Cardenal Simeoni, por conducto de la nunciatura apostólica, una expresiva carta de gracias, por su eficaz cooperacion durante el año 86 en recaudar limosnas para las misiones.

— La fábrica de armas de Toledo ha remitido ya á Madrid dos primorosas obras de arte: las dos espadas, estilo Felipe II, que el cuerpo de artillería ha costeado para regalarlas á los Sres. Gayarre y Laban, que tomaron parte en la funcion de Santa Bárbara.

La junta del indicado cuerpo que entiende en el asunto, obsequiará inmediatamente á dichos eminentes artistas con un almuerzo, despues del cual se verificará la entrega de las referidas espadas.

— Parece indudable que la situacion de los emigrados de Paris es difícilísima, y que el señor Ruiz Zorrilla está muy escaso de recursos para atender á sus correligionarios.

El ex-capitán Casero figura, segun se dice, en la orquesta de un teatro; otro oficial del ejército guía un carruaje de alquiler; el ex-comandante señor Prieto gana un sueldo en un comercio, y por el estilo es muy apurada la situacion de todos.

Discurriendo sobre esto mismo, es general la creencia de que al fin el señor Ruiz Zorrilla se verá obligado, por las circunstancias, á regresar á España, abandonando su actitud.

Tambien se decía anoche que el jefe de los republicanos progresistas quería mantener la coalicion; pero ni esta version nos parece exacta ni es posible que continúe aquella política.

Tales son las impresiones y las noticias que circulan entre los republicanos que no son zorrillistas.

— Dice *El Diario* de Badajoz:

«Parece ser que nuestros vecinos portugueses se hallan un tanto intranquilos á juzgar por las medidas de precaucion militar que vienen adoptando.

Desde hace algunos días se halla custodiada la carretera de Cayá á Elvas por numerosas parejas de soldados, y tambien se nos dice que hay algunas fuerzas en el puente de Cay. ¿A qué obedecen esas precauciones? Lo ignoramos.»

— Dice *La Epoca* que una comision de autores dramáticos se ha dirigido á las empresas teatrales invitándoles á cerrar un día sus respectivos coliseos en señal de protesta contra el acuerdo del señor gobernador de Madrid prohibiendo la representacion de la comedia *La piedad de una reina*.

— Los periódicos de Granada dan hoy las siguientes noticias acerca de la crisis jornalera en Loja:

El gobernador civil señor Selles se dirigió ayer á Loja.

Con el Ayuntamiento y personas distinguidas fueron á la plaza pública donde se hallaban reunidos unos mil braceros, á los cuales dirigió el gobernador frases de consuelo y de esperanza, significándoles que pronto el Gobierno atenderá á sus necesidades, facilitándoles trabajo en las obras públicas. Inmediatamente se procedió al reparto de pan que desde hace tres días se les viene suministrando.

El señor Gobernador hizo entrega de la cantidad de 5.000 pesetas que ha adelantado el Banco de España. Se acordó invertir las 5.000 pesetas en obras municipales de reconocida utilidad y crear una cocina económica.

La Junta de Damas ha dado ya una funcion y se dispone á organizar otras, así como bailes de máscaras con el fin de allegar recursos para sostener la cocina económica, teniendo ya recaudadas unas 1.000 pesetas.

— Con gran asistencia de socios se verificó ayer tarde en el Círculo Artístico y Literario la junta general, pedida por gran número de aquellos en vista de la prohibicion gubernativa para las representaciones de la obra *La piedad de una reina*.

El señor Laserna explicó el objeto de la convocatoria.

Inmediatamente se dió lectura de la siguiente

proposicion presentada á la mesa por considerable número de socios:

«Los que suscriben, en vista de la disposicion gubernativa que acaba de prohibir el estreno de la obra de don Márcos Zapata, intitulada *La piedad de una reina*, considerando que con ella se lesionan y quebrantan no sólo los intereses, sino hasta el decoro de los autores dramáticos, actores y empresas teatrales, encomiendan á la junta directiva, en cuya gestion tiene absoluta confianza, la defensa, por los medios más oportunos y eficaces, de unos derechos que en tan alto grado afectan á todos los socios de este círculo.»

Ayudada con gran elocuencia, brevedad y discrecion por el señor Pleguezuelo, fué tomada en consideracion y aprobada por unanimidad, levantándose acto seguido la sesion que ha presidido el señor Echegaray.

El número de socios que ha concurrido á la junta pasaba de trescientos.

En la reunion ha reinado un órden y unanimidad de pareceres extraordinarios.

Paris 19 de Febrero.

Continuando la prensa inglesa en sus propósitos de enemistarnos con Alemania, publicó ayer el *Standard* un telégrama de Berlin, asegurando que el príncipe de Bismark exigirá desde luego á Francia el compromiso de mantenerse neutral si estallase una guerra en Oriente, prevaleciéndose, en caso de una negativa, para considerar ésta como un *casus belli*. Pero aun cuando la prensa rusa ataca con furor á Alemania, considerándose gravísimo el artículo que publicó ayer la *La Correspondencia política*, los telégramas llegados hoy de Berlin manifiestan suma cordialidad entre el Canciller y nuestro embajador, conde Herbert, por manera que nada hace presumir un próximo conflicto.

Por otra parte dase como segura la victoria de Mr. Bismarck en las elecciones, gracias á la eficaz intervencion del Vaticano, pues aun los alsacianos y loreneses se muestran docilísimos al Padre Santo; y si tenemos en cuenta que nuestro ministro de la guerra no se empeñará en declararla á Alemania, contentándose con tener propicio al ejército, al cual no cesa de minar y proteger, elevándolo, si no moral, intelectualmente, veremos desvanecerse cada día la inminencia de una guerra con Alemania, que á nadie sino á los demagogos conviene en Francia, prefiriendo todos la calma y bienestar.

En el *Cri du Peuple*, M. Felix Pyat dedica ese ramillete al general Boulanger: «Si el ministro de la Guerra no da formales garantías á la República, le repetiremos que el primer deber de los soldados en caso de una guerra es deshacerse de los traidores, ya sean generales como Bazaine, ya ministros como Dumauriez; pues no queremos ver, cuando el centenario de la revolucion francesa, por tercera vez cubierta la República, hollándola un soldado.»

Nada extraño sería que á pesar de todos los obstáculos anarquistas, al empezar la primavera, quizas ántes, procurase el general Boulanger que mediasen amplias explicaciones entre Francia y Alemania, de las que resultase su union, para que Inglaterra, la gran promovedora de conflictos, pagase los vidrios rotos.

Daba como cierto *Le Figaro* que el general Sausier, designado como generalísimo, si estallase la guerra, para mandar nuestro ejército, no aceptaba el cargo pretextando su delicada salud á causa de sus numerosas heridas, llegando á asegurar que le reemplazaría el general Fevrier; pero ayer se desautorizaron las afirmaciones del periódico callejero, insistiéndose en que en aquella tremenda eventualidad no desairará M. Sausier al general Boulanger.

El ministro de Marina se ve atacado por donde menos esperaba. En efecto, es un diputado de la mayoría quien le presenta la proa desconsiderándole ante la Cámara. Empezó M. Blancsubé y siguió el almirante Dompierre d'Hornoy instigando al de Marina para que cesen los abusos que en los vapores del comercio sufren nuestras tropas al regresar del Tonkin, martirio prolongado cuando nuestros soldados podrían ser humanamente tratados en los buques del Estado que unánimemente reconocen todos muy superiores á los de empresas particulares.

Horripilan los detalles que dió M. Blancsubé, tomados de periódicos militares y marítimos, de médicos de marina y de hospital. Extrema suciedad, la más deplorable higiene y sin aire respirable, campeando por todo un hedor insoportable que marea aún á los soldados más vigorosos. ¿En qué estado llegarán los ya atacados de disentería? En el vapor *Canton* fallecieron diez y nueve en la travesía de Saigon á Port-Said, cuando los periódicos oficiales repetían cada día que á bordo de aquel buque reinaba el mejor órden y completa salud.

El testarudo ministro no hace caso de las quejas parlamentarias, y abandona los buques del Estado.

para alquilar los de particulares aún á riesgo de aumentar extraordinariamente el presupuesto mientras los pobres soldados, tan desmejorados por la fiebre, sucumben con el martirio al regresar.—Z.

PARTES TELEGRÁFICOS

Madrid 22.—4 por ciento interior contado, 63'45.—Fin de mes, 63'40.—Exterior, 63'75.—Amortizable, 80'00.—Cubas emision 1886, 91'90.—Acciones Banco de España, 376.

Paris 22.—4 por ciento exterior, 63'28.—Nortes, 363.—Alicantes, 315.

Londres 22.—4 por ciento exterior, 62'56.

Paris 22.—A juzgar por los telegramas que se van recibiendo de Berlin, léjos de ser decisiva la victoria del príncipe de Bismarck, todo indica que habrá una lucha terrible entre el Gobierno y las oposiciones del nuevo Parlamento.

Todos los diputados de la Alsacia y la Lorena que votaron contra el setenado militar han sido reelegidos.

Todo hace prever que el Gobierno alemán no contará en el Reichstag con la mayoría que esperaba obtener el príncipe de Bismarck.

PALMA 25 DE FEBRERO

LEON XIII.

Con este epígrafe recuerda el periódico *La Fe* algunos de los notables acontecimientos sucedidos desde que Su Santidad ciñe la tiara de los Papas.

La importancia que revisten en la actualidad y el interes que nosotros tenemos en propagar tan gloriosos hechos, por lo que atañe al catolicismo, trasladamos á las columnas de *EL ANCORÁ* lo que oportunamente consigna el mencionado periódico, seguros de que será leído con gusto por nuestros abonados y por cuantos se interesan por el gran Pontífice Leon XIII.

Dice así:

«Ayer (20) hizo nueve años del día fausto en que por aclamacion del Colegio Cardenalicio, y entre las aclamaciones de los católicos del mundo entero, ocupó la Silla de San Pedro el gran Pontífice, cuyo nombre se pronuncia con tanto amor.

En estos nueve años, la obra del Jerarca Supremo de la Iglesia no registra sino triunfos esplendidos, que nadie podía esperar, y que ha todo el mundo han sorprendido.

Un año despues de la coronacion de Leon XIII, el *Times*, el más liberal y el más protestante de los periódicos del mundo, decía textualmente: «Tenemos en el nuevo Papa el enemigo más temible, y senos preparan grandes y desagradables sorpresas.»

No le engañó el instinto al periódico protestante y liberal.

El Papa Leon XIII tiene hoy en Roma á su lado representantes de todas las naciones del Universo y sus Nuncios y sus legados están al lado de todos los emperadores y reyes.

La Iglesia hoy trata directamente, por su sola fuerza, mucho más considerada que la de todas las grandes potencias, con el emperador de China, el mikado del Japon, el sultan de Constantinopla, el czar de Rusia, el presidente de los Estados-Unidos de América.

En Australia, en Filadelfia, en los Estados de la América del Sur, se reúnen Concilios que se comunican entre sí, y todos en Roma.

En Europa las cuestiones internacionales se someten al arbitraje del Papa, y hasta en las cuestiones interiores del gobierno y de pueblos, pueblos y Gobiernos apelan al Papa, á Leon XIII, para que dirima las desavenencias.

Y Leon XIII atiende á todo, y á todo responde y de todo se ocupa. ¡Qué labor tan inmensa! ¡Pero qué triunfos tan esplendidos!

Estallan á la vista de todos cuando ménos se les espera, y cada uno de ellos trae su consecuencia, preparando el resultado final que presentía el *Times*, y que entrevén ya con reconcentrado furor todos los enemigos de la iglesia y de la sociedad.

A fines de año celebraremos, Dios mediante, el Jubileo sacerdotal de nuestro gloriosísimo y amantísimo Padre. ¿No celebraremos también algun otro?

Todo, todo podemos esperar y solicitarlo de Dios, secundando el trabajo de su Jerarca con nuestro amor y union más vivas en torno á Leon XIII, con la obediencia absoluta á sus mandatos y consejos, con la oracion constante por el triunfo de la Iglesia, que El nos ha recomendado.

Y hasta tanto, del fondo de nuestra alma admiramos y aclamamos á Leon XIII, al Papa-Rey, al Elegido por la Providencia para acabar con el liberalismo en el Centenario de su entronizacion en Europa.»

GACETILLA LOCAL.

En *La Lealtad* de Valencia, recibida ayer por el correo de la vía de Alcudia, leemos lo que ha continuacion transcribimos sin hacer ningun comentario, á pesar de ser un asunto que se presta á muchos, y más todavía sobre los que opinan y hacen alarde de que ninguna ley impone á los padres la obligacion de poner á sus hijos el nombre de un santo.

Por fortuna los que así piensan son muy contados, y aun entre éstos estamos seguros de que hay pocos que prefieran llamar á sus hijos *Progreso* ó *Libertad*, á llamarlos por el nombre de un santo.

«Denuncia un colega que el grupo de libre-pensadores de esta ciudad va adquiriendo prosélitos entre algunos artesanos de dentro y de fuera de Valencia, y como ejemplo cita el hecho de que tambien en Liria se han afiliado algunos á dicho grupo.

Entre otros figura José Lázaro Romero, que nacido en Gátova reside en Liria y pretendió inscribir en el registro civil una niña con los nombres de *Luz* y *Libertad*. El juzgado denegó la inscripcion en esa forma, fundado en el art. 34 del Reglamento, y por fin se convino en darle el nombre de Paz.

Frutos son los anteriores *legítimamente* recogidos del art. 11 de la Constitución vigente, formulada por Cánovas y apoyada por Pidal y demás católico-liberales, ó liberales-católicos.»

El día 1.º del próximo mes de Marzo, y en el local que ocupa la plaza de Toros de esta Capital, quedará abierta al público la parada provisional de dos caballos sementales las horas de cubricion, serán de ocho á nueve de la mañana.

Segun carta de Porréras, que tenemos á la vista, han sido muy solemnes las Cuarenta Horas que en aquel religioso pueblo se han celebrado los tres últimos días de Carnaval, dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus.

Los sermones del domingo y del Triduo han estado á cargo del distinguido orador sagrado P. Joaquín Rosselló, quien con correcta frase habló de los desmanes del Carnaval y de la necesidad, en tales días, de desagrar á Jesus Sacramentado.

Para continuar las obras de reparacion que se están verificando en el edificio de la Inclusa, la Comision provincial ha acordado sacar á pública subasta la construccion de las bovedillas de yeso correspondientes al nuevo comedor y otras dependencias de dicho edificio, el guarnecido de las paredes de la fachada é interiores, la colocacion de dos peldaños de caliza compacta, el embaldosado hidráulico del piso bajo, y el ordinario de los demas, y la colocacion de persianas, cercos, antepechos, canal y tubos de bajada de aguas, El acto debe celebrarse el día 5 de Marzo próximo, y la cantidad señalada como tipo es la de 2407 pesetas 65 céntimos.

Ayer tarde salió para Madrid el Diputado á Córtes por esta isla D. Pascual Ribot y Pellicer.

Por la Universidad de Barcelona se ha anunciado la provision, por concurso, de la escuela de niños de Binisalem, dotada con 550 pesetas anuales, y la de niñas de Biniali, con 625, la cual desempeña, con el carácter de interina, la Srta. D.ª Catalina Palou.

Por lo que vamos viendo, las obras del empedrado de la plaza de Cort llevan trazas de durar mucho.

Ahora se procede al arreglo de cañerías; pero con la *prisa* inconcebible de media docena de operarios.

Poniendo más trabajadores, creemos que iría mucho mejor.

El arquitecto provincial ha levantado el perímetro de las calles de la Muestra, del Alba y terrenos contiguos á las mismas en el pueblo de Inca.

El plano con su rasante y memoria descriptiva se ha puesto de manifiesto en la secretaría de aquel Ayuntamiento para los efectos de reclamacion.

Ayer tarde zarpó de nuestro puerto, para el de Valencia, el vapor-correo *Palma*, llevándose 17 pasajeros, la correspondencia y carga.

Lo mismo hizo para Barcelona el *Mallorca*, el cual se llevó 93 pasajeros y carga general.

Esta mañana una brigada de operarios del Ayuntamiento de esta ciudad se ocupaba en llenar con piedra machacada y tierra varios hoyos ocasionados estos días en la calle de Morey por los carruajes que, no pudiendo pasar por la plaza de Cort, á causa de las obras que se están efectuando, toman aquella vía por ser la más directa para dirigirse á los barrios todos de la parte alta.

A cerca de mil llegan ya las composiciones poéticas presentadas en el concurso abierto por la Comision de las fiestas del Jubileo sacerdotal para premiar el mejor himno que se presente en honor de Su Santidad el Papa Leon XIII.

Por edicto del Sr. Juez de instruccion del distrito de la Lonja se sacan á pública subasta los siguientes inmuebles:

Una casa de planta baja y altos, con corral y otras dependencias, sita en la calle Nueva de la villa de Alaró; valorada en 25.000 pesetas.

Una porcion de tierra de cabida de un cuarton y medio, ó sean veinte y seis áreas sesenta y dos centiáreas, en el lugar llamado Son Daviá, término de Alaró; justipreciada en 4.000 pesetas.

Otra pieza de tierra, llamada *Cas Sagayés*, de media cuarterada, ó sean treinta y cinco áreas cincuenta y una cetiáreas, en el lugar nombrado *Las cuarteradas*, término de Alaró; valorada en 5.000 pesetas.

El remate de las tres mencionadas fincas se verificará el día 22 del próximo Marzo, á las once de su mañana, en los estrados de dicho Juzgado.

Ayer fondearon en este puerto el laúd *Angela*, patron D. Domingo Guasch, procedente de Ibiza, en 1 día de navegacion, con 6 marineros y cargamento de sal; y la balandra *San Bartolomé*, patron D. Guillermo Terrádes, de Orán, en 4 días, con 6 mar. y carga general.

Se despachó, ademas de los vapores *Mallorca* y *Palma*, el laúd *María*, patron D. Juan Casasnovas, para Valencia, con lastre.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares anuncia haberse extraviado las papeletas de empeño números 11.466, 2.729, 1.829, 3.161 y 3.098, y advierte que, segun el artículo 41 del Reglamento, las personas que se crean con derecho pueden formular reclamacion hasta el 23 de Marzo próximo, pasado el cual, se extenderá nuevo resguardo.

Entre los pasajeros que en el vapor *Menorca* llegaron ayer de Mahon á esta capital, vino un comisionado de la Depositaria de Rentas de aquella ciudad, quien fué portador de 27.000 duros en plata antigua con destino al canje; y el Recaudador de Contribuciones con 15.000 pesetas para la Sucursal del Banco de España.

D. José de Fuenmayor ha sido promovido por antigüedad al empleo de teniente coronel.

El día 20 del corriente falleció en Mahon el anciano propietario Sr. D. Juan José Sancho y Pons, caballero de la Real Orden de Carlos III, quien formó distintas veces parte del Ayuntamiento de aquella ciudad, dos de ellas en calidad de Alcalde.

R. I. P.

De una carta fechada en Cetta el 15 del presente mes cortamos el siguiente párrafo:

«A pesar de haber sido ménos importantes las entradas de vinos de España, y particularmente de Mallorca, no ha mejorado la posicion de dichos caldos. Las clases superiores de los de Mallorca han escaseado; y la mayor parte de las existencias que había en el Mercado, han sido realizadas á 24 y 26 francos. Las clases medianas no han gozado de ninguna demanda. Las existencias que quedan en los depósitos y á flote, son considerables y poco halagüeño el porvenir que les espera, particularmente á los de prensa, cuya aplicacion es muy difícil.



D.ª ANTONIA VIDAL Y VIVES

viuda de don Juan Rubi

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Sus afligidos hijos, hijas, hijos é hijas políticas, nietos, hermanos y demas parientes suplican á los amigos y conocidos de la difunta la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el sábado 26 de los corriente, á las diez y media de la mañana en la parroquial iglesia de San Nicolas.

El duelo se despide en la iglesia.
No se invita particularmente.
No se recibe en la casa mortuoria.

SECCION DE ANUNCIOS

LLEGARON las incomparables máquinas
para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANOUÈ

36---ODON COLOM.---36.

LA ISLEÑA

Empresa Mallorquina de Vapores.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para el día 27 del corriente á la una de la tarde y en las oficinas de esta sociedad á Junta general ordinaria y extraordinaria para darles cuenta del balance correspondiente al último ejercicio, del estado de la fusion acordada en Junta general, de la reforma de los Estatutos y para tomar los acuerdos que en consecuencia procedan.

Con veinte y cuatro horas de anticipacion á la señalada para la junta deberán los señores accionistas recoger papeleta de asistencia depositando al efecto las acciones que sean al portador y se previene que cada accion antiguo de la Isleña dá derecho á un voto; y cada una de la Empresa Mallorquina á cuatro, siendo permitido á todo accionista hacerse representar por otro accionista por simples autorizaciones, las cuales serán admitidas hasta una hora antes de la designada para la Junta.

El proyecto de Estatutos estará de manifiesto en las oficinas de esta Empresa.

Palma 15 Febrero de 1887.—El Presidente, José Monlau.—P. A. de la J. de G.—Alejandro Rosselló, Vocal secretario.

Venta.

Se vende una casa zaguán con todas sus dependencias, sita en esta ciudad calle del Obispo n.º 13. Informarán D. Ramon Ballester y Reinés y D. Jaime Rosselló y Felíu que viven el primero calle de los Angeles n.º 17 y el otro calle de San Martín n.º 14 principal. 8-8

CRÉDITO BALEAR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los Sres. accionistas para la General ordinaria, que deberá celebrarse el día 6 del próximo mes de Marzo á las once en punto de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho á votar estará de manifiesto en la Secretaría; y los Sres. socios que deban concurrir, se servirán recoger su papeleta de asistencia con la anticipacion correspondiente.

Se advierte que las cartas de representacion se admitirán hasta el día anterior al designado para la celebracion de la Junta. Palma 18 de Febrero de 1887.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Elviro Sans. 6-6

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA

Por acuerdo del Consejo de gobierno del Banco, esta Sucursal admitirá en negociacion, desde luego, los cupones de la Deuda exterior al 4 p^o del vencimiento de 1.º de Abril de 1887 con la bonificacion de uno por ciento. Y, desde el día 2 de Marzo próximo, descontará los de la Deuda perpétua interior al tipo de medio por ciento, así como los de la Deuda amortizable al 4 p^o y títulos amortizados á razon de cuatro por ciento anual.—Palma 17 Febrero de 1887.—El oficial secretario, Emilio Figueras. 5-8

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA

EN LIQUIDACION.

Para llevar á efecto la disolucion de esta Compañía, acordada por la Junta General en sesion extraordinaria celebrada el día 4 del corriente, la Comision liquidadora ha resuelto proceder á la enagenacion del edificio en que tiene instaladas sus fábricas, con todas las máquinas y aparatos en el mismo existentes, destinados á la fabricacion de tegidos y cordelería, á cuyo efecto se admitirán proposiciones que deberán presentarse por escrito en las Oficinas de la Sociedad hasta el día 31 de Marzo próximo, trascurrido cuyo plazo se hará la adjudicacion al autor de la proposicion más ventajosa en el caso de que la Comision la considere aceptable. Palma 19 de Febrero de 1887.—El Presidente, Antonio Marqués.

LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones provocan la competencia nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfeccion y dureza. Imitacion de toda clase de mármoles, granitos y jaspes. (Examinense los zócalos del presbiterio de las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales. PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 40 por 100 las incrustaciones ó dibujos.

NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Ecónomos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesion, San Felipe Neri, Las Teresas y Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa. Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

DOGMA Y RAZON

REVISTA DECENAL

PUBLICADA POR LA BIBLIOTECA

LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA

con la colaboracion de los Sres. Sacerdotes

Ilmo. Sr. D. Ramon de Ezenarro.

Dr. D. Francisco Mateos Gago.

Dr. D. Andrés Posa.

Rmo. Fr. Ramon Buldú.

Dr. D. Félix Sardá y Salvany.

Sale los días 10, 20 y 30 de cada mes.

Precios de suscripcion: Haciendo la suscripcion directamente 4 ptas. al año y 2^o50 semestre en toda España ó islas adyacentes.

Por medio de corresponsal: 5 pesetas al año y 3 semestre.

Para las Colonias españolas y Extranjero los mismos precios con el aumento correspondiente de franqueo.

REGALO.—A los suscriptores que anticipen el importe de un año de suscripcion se les remitirán gratis, á la par que la Revista, dos tomos de la Seccion Castellana de la Biblioteca *La Verdadera Ciencia Española*, cuyo valor en rústica es de 2^o50 pesetas.

Los suscriptores á la Biblioteca (Seccion Castellana) podrán serlo á la vez de la Revista con solo el pago de 1^o50 pesetas, si con el anticiparan el abono de un año á la Biblioteca ó hicieren la suscripcion directamente en nuestras casas de Madrid ó Barcelona.

Se admiten suscripciones en Palma *Librería de Propaganda Católica*, Call, 1.

CONTARELLES

DE 'N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llecencia de l'Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.

Helados.

En el establecimiento llamado *Can Bartola*, se servirán de varias clases todos los Domingos y fiestas, y de encargo todos los días. 1-2

Nodrizas.

Desea cria tanto para su casa como para la de los padres una mujer de 27 años de edad y la leche de 13 meses dirigirse calle del Sindicato, núm. 29, piso 2.º 1-1

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 24, á las 2^o25 t.

En el Consejo celebrado bajo la presidencia de la Reina se ha hablado de política interior, de los debates parlamentarios y de asuntos de Gobierno.

En el Consejo hubo cambio de impresiones.

Se ha firmado el decreto nombrando á Santelices consejero del tribunal Supremo.

Madrid 24, á las 8^o30 n.

En el Senado el Sr. Rojo Arias ha promovido un breve incidente sobre la prohibicion del drama «Piedad de una Riena.» Le ha contestado el ministro de la Gobernacion.

En la enmienda del código penal el señor Abarzuza ha defendido la libertad de emision del pensamiento, conviniéndose en añadir la indicacion del ministro con limitaciones á la moral y al código.

Madrid 24, á las 8^o45 n.

El Congreso ha estado animado. El señor Romero Robledo presentó una proposicion y pronunció un discurso enérgico contra la censura. Ha leído los pasajes de la obra en que se elogia á la Reina. Contestó el Sr. Sagasta con los antecedentes políticos de Romero, y dijo que jamás se ha permitido sacar á la escena los jefes del Estado en ejercicio; (Romero ¡siempre! Silvela ¡nunca!) que la prohibicion se funda en los artículos 13 y 14 de la Constitucion. Mañana hablará Azcárate.

Madrid 24, á las 10 n

Ha fallecido el ex-ministro, Senador vitalicio, Sánchez Ocaña. La Reina ha enviado el pésame por el fallecimiento Duque de Vista Hermosa.

En Marzo próximo se discutirán las reformas provincial y municipal.

Madrid 24, á las 10^o45 n.

El *Figaro* dice que Alejandro de Bulgaria padece una grave tifoidea.

La Hacienda francesa ha ultimado el proyecto de contribucion sobre mobiliario é impuesto personal. Se agita la idea de resucitar el proyecto de recargo sobre los cereales.

En las elecciones de Alemnia se conocen 197 del septenario, 137 contrarios y 60 empates.